

#### Geht an

Mitglieder SVZ

Genf, 28. Juni 2019 / sc

# Beschlussprotokoll

Anlass Generalversammlung des Schweizerischen Verbandes für Zivilstandswesen

Datum 28. Juni 2019

Zeit 14.00 - 15.10 (statutarischer Teil)

Ort Hotel Royal, Rue de Lausanne 41 – 43, 1201 Genève / Festsaal

Leitung Roland Peterhans Protokoll Brigitte Schweizer Dolmetscher Sulpice Piller

Anwesend gem. separater Präsenzliste

### Traktanden

- 1. Protokoll der Generalversammlung 2018 in Winterthur
- 2. Jahresbericht 2018
- 3. Jahresrechnung 2018
- Voranschlag und Mitgliederbeitrag 2020
- 5. Wahlen
- 6. Verschiedenes

Roland Peterhans eröffnet die Versammlung und heisst alle Anwesenden herzlich willkommen, namentlich die Ehrenmitglieder Marlis Inderbitzin, Ernst Isler, Toni Siegenthaler, Johanna Vonnez, Willy Zimmermann; Gäste aus der Schweiz: Annagreth Fausch (AK-Präsidentin), Vincenzo Lava (PK-Präsident), Ronald Wunderli (Präsident KAZ) und Walter Grossenbacher (Geschäftsführer KAZ), Carmela Schürmann (Präsidentin VSED) und Rizwan Khokhar (Vorstand VSED). Präsidentinnen und Präsidenten oder deren Vertreter der Kantonalverbände: Evelyne Cottier GE, Peter Gallmann GR, Jean-Pierre Grandchamps VD, Rachel Coutaz VS und Bianca Boos Germann ZH. Gäste aus Europa: Dr. Bojana Zadravec (Slowenien), Klaus Holub (Deutschland), Franziska Weber (Österreich), Waltraud Hager-Liendlbauer (Österreich), Manfred Neumann, (Baden-Württemberg), Mathias Müller (Bayern), Ralph Minor (Rheinland-Pfalz), Eleonore Bailer (Standesamt Wien-Brigittenau), Rodolfo Semprevivo (FIS), Phonesili Phengrasamy und Farias Facundo (EDA). Ganz speziell begrüsst Roland Peterhans Cora Graf, welche seit 1. Juni 2019 Vorsteherin des EAZW ist.

Etliche haben sich für die diesjährige Versammlung entschuldigt: Bundesrätin Karin Keller-Sutter, Massimo Di Nucci, Sonja Wyss, Ehrenmitglieder Jean-Paul Bourdin, Fritz Leuenberger, Andreas Nabholz, Michel Perret, Joseph Zurfluh sowie weitere Mitglieder.



Franziska Weber, Präsidentin des Fachverbandes der österr. Standesbeamtinnen und Standesbeamten richtet ihr Grusswort an die Anwesenden. Servus und viel Erfolg!

Cora Graf dankt den Zivilstandsbeamtinnen und Zivilstandsbeamten für ihren grossen, unermüdlichen Einsatz, der an vorderster Front erfolgt. Themen, die das EAZW kürzlich oder jetzt beschäftigen:

- Formulare für Fehlgeborene
- Weisungen für die Asylbehörden zu optimieren
- Formular 8.01 optimieren
- Botschaft zur Änderung vom ZGB «Änderung Geschlecht», Vorstösse 3. Geschlecht
- Erstellung elektronischer öffentlicher Urkunden

Cora Graf dankt allen für die Unterstützung.

Es werden folgende Stimmenzählerinnen gewählt

- 1. Fankhauser Christine
- 2. Farida Kyriazis

Es sind insgesamt 122 Personen anwesend, davon sind 96 stimmberechtigt. Das absolute Mehr beträgt 49 Stimmen.

## Verhandlungen und Beschlüsse

## 1. Protokoll der Generalversammlung 2018 in Winterthur

Das Protokoll der letztjährigen Generalversammlung 2018 in Winterthur wird einstimmig genehmigt.

Die Verfassung von Brigitte Schweizer und die Übersetzung von Yolande Michel werden verdankt.

#### 2. Jahresbericht 2018

Der Jahresbericht ist auf <u>www.zivilstandwesen</u> / <u>www.etatcivil.ch</u> / <u>www.statocivile.ch</u> aufgeschaltet. Der Jahresbericht bezieht sich auf das Kalenderjahr 2018. Auf eine Lesung des Jahresberichtes wird verzichtet. Die stimmberechtigten Teilnehmenden nehmen den Jahresbericht, verfasst durch den Präsidenten Roland Peterhans, einstimmig zur Kenntnis.

Durch dieses Traktandum führte die Vizepräsidentin Alexandra Rohrer.

# 3. Jahresrechnung 2018

Die Jahresrechnung ist auf der Webseite publiziert werden.

Die Revisionsstelle Von Graffenried Treuhand AG, Bern, hat die Rechnung revidiert. Die Rechnung weist einen Gewinn von CHF 100'903.97 aus und wird durch Roland Peterhans erläutert.

Die Revisionsstelle empfiehlt den Mitgliedern, die Jahresrechnung zu genehmigen.



## Verhandlungen und Beschlüsse

Es werden keine Fragen gestellt.

Die Rechnung wird einstimmig genehmigt und dem Vorstand Décharge erteilt.

## 4. Voranschlag und Mitgliederbeitrag 2020

Der Voranschlag für das Jahr 2020 liegt mit einem budgetierten Gewinn von CHF 7'450.00 vor.

Die Budgetierung ist schwierig, da schlecht abgeschätzt werden kann, wieviel Sicherheitspapier und Zivilstandsdokumentenhüllen verkauft werden.

Es werden keine Fragen gestellt.

Das Budget 2020 wird einstimmig genehmigt.

Ebenfalls wird dem Mitgliederbeitrag von CHF 20.00 einstimmig zugestimmt.

#### 5. Wahlen

Gemäss Statuten sind für den Vorstand 5 bis 7 Mitglieder vorgesehen. Zurzeit besteht der Vorstand aus 6 Personen.

Wahlvorschlag: Massimo Di Nucci, Leiter Zivilstandsamt Basel-Stadt. Massimo Di Nucci kann leider heute nicht dabei sein.

Peter Naef stellt Massimo Di Nucci vor. Massimo Di Nucci arbeitet seit dem 1.09.2009 beim Zivilstandsamt Basel-Stadt und seit 1.06.2017 ist er dessen Leiter. Im August 2013 hat er das Zertifikat SVZ erworben und im August 2018 hat er die Fachausweisprüfung erfolgreich absolviert.

Massimo Di Nucci wird einstimmig in den Vorstand gewählt. Herzliche Gratulation! Er arbeitet im Projekt Gebühren der KAZ mit.

### 6. Verschiedenes

### Diplomfeier

Im 2018 konnten in Lausanne 30 Absolventinnen/Absolventen den Fachausweis entgegennehmen. Insgesamt haben seit 2005 688 Zivilstandsbeamtinnen/-beamte den Fachausweis erlangt.

#### Docl

Markus Stoll ist nicht anwesend. Alle Länder sind nun in Docl erfasst. Ein grosser Mehrwert für alle Zivilstandsämter. Herzlichen Dank an die KAZ!

### Projekte KAZ

Die KAZ hat unseren Verband eingeladen, in den beiden Projekten «Gebühren» und «Qualität» je in der Projektgruppe und im Ausschuss Einsitz zu nehmen. Der SVZ bedankt sich für diese Möglichkeit. Roland Peterhans vertritt den SVZ in beiden Ausschüssen. Massimo Di Nucci nimmt im Projekt Gebühren Einsitz. Eine Vertretung für das Projekt Qualität wird noch gesucht.



# Verhandlungen und Beschlüsse

Nächste Generalversammlungen

2020: St. Gallen 8./9. Mai 2020.

2021: Luzern 2022: ???

Es wird ein Film gezeigt, der vom Zivilstandsamt St. Gallen gemacht worden ist. Vielen Dank nach St. Gallen! Wir freuen uns, nächstes Jahr die Versammlung in der Ostschweiz durchzuführen.

### Danke

Roland Peterhans richtet ein grosses Dankeschön an

- die im Zivilstandswesen tätigen Mitarbeitenden
- die Mitglieder des Vorstandes
- die Ausbildungskommission
- die Prüfungskommission
- die KAZ für die wertvolle Zusammenarbeit (auch bei Vernehmlassungen)
- die Geschäftsstelle Brigitte Schweizer und Petra Knuchel
- den Übersetzer Sulpice Piller
- die Fotografin Annagreth Fausch und den Fotografen Peter Naef
- an Evelyn Cottier und Mireille Oberson für die Unterstützung der Organisation dieser Generalversammlung.

Es gibt keine weiteren Wortmeldungen.

Für die Versammlungsleitung Roland Peterhans

Für das Protokoll Brigitte Schweizer

Am Freitag folgt nach dem statutarischen Teil

- Infostar NG von Rodolfo Semprevivo
- Konsularische Direktion von Phonesili Phengrasamy
- Die Aufgaben der schweizerischen Vertretungen von Facundo Farais

Die Grussworte von Mauro Poggia, Conseiller d'Etat (Apéro Freitag) und von Oliver Burri, Directeur général adjoint de la Ville de Genève (Apéro Samstag) erfolgen um 19.00 h. Bereits jetzt ein Dankeschön für das Offerieren der Apéros von Freitagabend und Samstagmittag.

### Am Samstag

- Ehe und Eingetragene Partnerschaft für alle; neue Herausforderungen für die Standesämter in Österreich / Drittes Geschlecht; Auswirkungen auf Gesellschaft und Standesamt von Eleonore Bailer
- Emotionales Engagement im Beruf des Zivilstandswesen von Chantal Hummel